

360 + 25 ✓

12-2

50882

4

PUBLICACION SEMANAL  
DIRECCION. ADMNISTRACION Y RED. T. ROGETS 245

# EL COLONO

PRECIO  
Nº. SUELTO 0,20  
Nº. ATRASADO 0.40

ORGANO OFICIAL DE LA ASOC. ASPIRANTES A COLONOS "PRESIDENTE ALESSANDRI" DE P. NATALES

AÑO I

PUERTO NATALES 6 DE OCTUBRE DE 1935

No. 1

## "EL COLONO"

Puerto Natales, 6 de Octubre de 1935

### Nuestro saludo y nuestra labor

—SSS—

Por primera vez "EL COLONO" entra a formar parte del concierto de la prensa, aunque en forma modesta, siendo por lo tanto su primer saludo para sus colegas locales, autoridades y público en general.

"EL COLONO", órgano oficial de la Asociación de Aspirantes a Colonos «Presidente Alessandri» de Puerto Natales, nace a la vida para cumplir con un noble ideal: el de contribuir al alcance de sus medios, con una sana y bien inspirada propaganda en favor de la COLONIZACION en el Territorio, y en especial en el Departamento.

Sabido es que la COLONIZACION es el único medio de sacar del marasmo en que se encuentra postrada a esta población.

Solo basta echar una mirada al barrio alto de la ciudad para comprender la forma como vive la mayor parte de la población debido a los escasos medios de vida en que se debate su subsistencia. Y esa «Muralla China» de los intereses creados que cuenta con poderosas influencias para no permitir la subdivisión de las tierras hay que combatirla a pié firme. Mucho se ha ganado ya con la venida de la Comisión Parlamentaria, pero es necesario para que se obtenga el fruto deseado que se siga luchando para que la subdivisión y colonización de las tierras se haga de acuerdo de las modalidades y características de vida de la región.

Y para ilustrar al público de la verdadera forma como puede hacerse obra efectiva en este sentido es que la Asociación de Aspirantes a Colonos ha acordado la publicación de «EL COLONO», para exponer en forma clara, basada en hechos concretos, la única fórmula que la subdivisión de las tierras den buen resultado.

Con manifiesta mala intención se ha querido hacer ver que la subdivisión de las tierras a base de la fórmula propuesta por la Asociación de Aspirantes a Colonos no conviene al trabajador y que en cambio hecha la subdivisión en pequeños predios dará espléndidos resultados y que sacará al obrero de la mísera situación actual. ¿Es que estos gestores del capital, mistificadores de la realidad, creen tan tonta a la laboriosa población de Natales? ¿Qué harían 200 chacareros con sus productos? ¿A quién se los venderían? A NADIE!!! y entonces vendría la comprobación del fracaso total de la colonización con este sistema por cuanto todos estas personas antes de morir de hambre tendrían que dejar los pequeños predios ocupados y emigrar demostrando FALSAMENTE que la colonización es un fracaso rotundo triunfando lo tesis de los latifundistas.

Pero por suerte he nacido a la vida la Asociación de Aspirantes a Colonos, formada por obreros de esfuerzo y personas que mediante una persistente labor han logrado reunir un pequeño capital quienes desean que estas tierras de Última Esperanza sean de todos y no de unos pocos y que se subdividan de manera que en el transcurso de pocos años la prosperidad y la abundancia saquen a este pueblo de su crítica situación actual, pero para ello necesitan el terreno indispensable para dedicarse a la única industria productiva: LA GANADERIA.

Los componentes de la Asociación no aspiran a ser latifundistas sino que únicamente a tener el terreno INDISPENSABLE para poder trabajar con EXITO y asegurar el sustento de sus hijos y esposa, como también el de uno dos o tres obreros mas que lo secunden. Y para ello se necesitan campos no inferiores a mil hectáreas, en las proximidades de la población y de tres mil en campos distantes y de mas difícil explotación.

La serie de artículos que iremos publicando sobre colonización irán detallando ampliamente al público que únicamente a base de pequeña ganadería se logrará darle a NATALES VIDA PROPIA Y DIAS DE ABUNDANCIA Y PROSPERIDAD GENERAL.

## Si mi padre fuera colono...!!

0-0

Mirad a ese inmenso número de jóvenes egresados de las aulas deambulando por las calles de la ciudad con las manos en los bolsillos con la mirada distraída, como vagando en un veld interior sin importarle nada el medio ambiente y os convencereis que un grave, un gravísimo problema está latente y que se infiltra en todas las

actividades, hasta en estos jóvenes, que pensando lo bien es donde con mas fuerza se manifiesta la restricción cada vez más acentuada de los medios de vida de Natales. ¿En qué piensa ese joven que va como en un sonambulesco sueño? Sin duda alguna en la injusticia de la vida, que siendo el joven, vigoroso con

grán acumulamiento de energías vitales no puede encontrar ni el mas mínimo trabajo, viéndose obligado a ser un parásito de su hogar, en donde su padre, despues de trabajar un par de meses en el año también forma parte de la cola de los cesantes, faltando en los mas crudos días de invierno hasta el mendrugo para tonificar un poco sus organismos y un poco de leña para dar caloa a los ateridos miembros de sus hermanitos, y entonces hilvana este soliloquio ¡Ah! si mi padre fuera colono, entonces no tendría que arrastrar esta triste y perra vida; entonces podría trabajar en lo de mi familia, en lo mio!!! Allí podría trabajar con entusiasmo, con cariño y con empeño, porque el producto que sacaría sería también propio, y asi no me vería arrastrado a cambiar mis inclinaciones de buenas como lo han sido en mi niñez en malas y pervertidas, debido a la osociedad que corroe los mejores sentimientos.

Y despues de cavilar sobre este tan importante problema que sin querer ha abordado agrega: pero, si mi padre

puede ser colono! somos chilenos y tiene derecho a poseer un campo en donde de nosotros, que ahora formamos la andrajosa colección de los cesantes, podamos trabajar. ¡Claro!

¿Y mi padre por qué no se hace colono? ¿Por qué no lucha también con los componentes de la Asociación Aspirantes a Colonos en obtener la tierra indispensable para que yo pueda realizar esto que ahora me parece un quimérico sueño? Ah! es que el hábito de la inercia, el de dejarse llevar por la abulia no le dá energías ni para sacudir de sus espaldas el pesado fardo de su habitual modo de vivir. No! Esto no puede ser! hay que ser luchador, y mi padre debe ser colono; así despues no tendrá que arrepentirse de haberse procreado pues en lugar de ser miserables vagabundos raquiticos y tuberculosos seremos hombres fuertes y de provecho para la humanidad.

ADELANTE!!! HAY QUE SER COLONOS!!!

FOA.

## La desocupación desaparece con la Subdivisión de las tierras

Uno de los aspectos para hacerla desaparecer

En la actualidad Natales es seguramente la primera población de Chile que cuenta por mayor espacio de tiempo con sus habitantes desocupados.

Esta es una verdad absoluta que tiene su explicación en la corta duración de las faenas ganaderas y frigoríficas. Estas faenas absorben mas o menos a unos 800 obreros de los cuales el 50 por ciento es personal volante que solo permanece durante la faena para ausentarse despues a sus lares, en la provincia de Chiloé, en donde van a disfrutar del dinero obtenido en la faena, y complementar sus labores en el trabajo de la tierra de la cual sacan abundante productos que les permite vivir desahogadamente.

En cambio los obreros restantes radicados ¿en que ocupan sus energías el resto del año?

En nada! absolutamente en nada; por no contar con una parcela de tierra propia que pueda hacerlos interesar por sacar producto de ella mediante la crianza de animales domésticos y chacarería para el consumo propio.

Es innegable que una familia en donde el jefe de ella sea persona laboriosa y poco dada al alcohol obtendría un relativo bienestar que eliminaría de su hogar en grán parte la miseria en que hoy se vé rodeada, debido a que solo cuenta con el salario de dos o tres meses de trabajo, lo cual bajo todo punto de vista es insuficiente para mantenerse durante todo el año.

Por lo tanto, para este trabajo mixto habría que parcelar en pequeños predios en los alrededores de la ciudad de manera que les fuera de fácil acceso a los propietarios de ellos.

De esta forma, paulatinamente irían formándose obreros de actividad constante que cambie los días grises de la cesantía y la miseria por otros de laboriosidad, abundancia y bienestar.

Este sería el complemento indispensable para la solución del problema de las tierras que tiene como base primordial la subdivisión en lotes para la pequeña ganadería a base de 1000 a 3000 hectáreas.

Campesino

## Máximas agrarias

Si amas a tu familia procura ser colono.

El raquitismo y la miseria desaparecerán con la subdivisión de las tierras.

Solo siendo hombre de acción se obtiene lo que se desea,

La Asociación Aspirantes a Colonos demuestra ser una entidad formada por hombres de acción.

Cuando la tierra sea tuya habrás alcanzado un triunfo sobre la miseria.

La pequeña ganadería será el factor decisivo resurgimiento general de Natales,

Oristión

### Almacén y Ferreteria De Javier Landa

BAQUEDANO N.º 300  
En Ferreteria: un completo surtido  
Precios sin competencia

TELEFONO 31  
En almacén: amplio surtido  
vinos, licores etc.

### Almacén de Menestras

DE E. MUÑOZ

CALLE BULNES

No. 789

Provisiones para familias, vinos, licores etc.  
PRECIOS CONVENCIONALES

### Panadería La Aurera De Marcos Nejasmic

ARTURO PRAT 325

TELEFONO 48

Establecimiento de primer orden—Ofrece pan y sus derivados de 1.ª calidad

### Almacén de Juan Istancic

**OFRECE:** Maiz argentino, Harina Mariposa, Arroz A. A. A., Cominos, jabon azul sardinas americanas etc.

A precios muy bajos

Baquedano 599 Telefono 122

### El Almacén y Tienda

Mas antiguo de la población nueva  
DE EMILIO PRADO

OFRECE constantemente provisiones para familias y artículos de tienda. Por último barco recibió un extenso surtido de calzado para señoras, caballeros y niños. Telefono 51 Ramirez esq. Dhorrillos

### Tienda y Almacén

LA CHILENITA

DE ANTONIO CARDENAS

Gran surtido de lienzos, alpaca de seda, crea, ropa interior para hombre trajes, camisas, sombreros recién recibido—Precios convenientes.  
ESMERALDA No. 234

### Casa Ali Chalech

BULNES 602 Telefono 108  
Sigue la liquidación con los mismos precios de Septiembre. RECIBIMOS un gran surtido de zapatos para señoras, hombres y niños.

### Almacén de menestras

DE ANTONIO AVENDAÑO

Baquedano 855 Telefono 85  
Provisiones para familias a precios convenientes.—Artículos de Chiloé  
Vinos y Licores

### Almacén de Menestras

DE ANTONIO MIRANDA

PROVISIONES PARA FAMILIAS  
VINOS Y LICORES  
Artículos de Chiloé

Baquedano 301

RODOLFO BORQUEZ

### Auto de alquiler

Y Almacén de Menestras

TELEFONO 115 BAQUEDANO 801

### Emilio Alay

Mercaderías generales  
Precios convenientes

TELEFONO 79

### ATENCION

Gran existencia de trajes sobremedida; asimismo trajecitos para niños en varios colores y tamaños y otros artículos de gran moda a precios a gusto del cliente.

### Tienda y ropería de Gayetano Sabbatino

Eberhard 385 Telefono 47

### Discos

Las últimas novedades—Cuecas Chilenas y bailables

### Relejería Suiza

## Carnicería Morrison

La mas antigua de Natales, fundada en el año 1915  
Compra venta de animales en pié. Constantemente en existencia carne fresca de capon y vacuno.

mantequilla, queso de vaca, pasto avena papas y ve duras

Calle Eberhard 187

Sucursal Calle Bulnes No. 600

Telefono 28

## Zapateria La Isleña

Constantemente novedades en zapatos para señoras caballeros y niños

EBERHARD

No. 316

### Panadería El Triunfo DE MARIANO UTROBICIC

Ofrece pan y harinas de primera calidad  
En Almacén, precios módicos

### SERVICIO de TRASPORTE "TIENDA Y ZAPATERIA"

entre Magallanes y Natales y a cualquier parte del campo de

DE  
—Hussein Fayad—

### Carlos Crema

Consulte condiciones en Arturo Prat 383.— Telefono N.º 9.—

FRENTE A LA PLAZA—Tel. No133

OFRECE  
Mercaderías varias recién recibidas precios sumamente bajos—especialmente en calzado—

### Casa Ali Hnos.

Mercadería por mayor y menor

PRECIOS BAJISIMOS

Telefono 12

### Almacén de menestras de

Tomas Perez

Artículos de Chiloé, mercaderías generales, licores, etc.,  
Telefono 65.  
—PRECIOS MODICOS—

### ZAPATERIA MODERNA DE

Jorge Dimitropulos

Surtido permanente en botas y zapatos hechos en este taller especialmente para trabajadores de esta region. Suela y toda clase de materiales para zapateros

—PRECIOS SIN COMPETENCIA—

### Sastrería FABRIZZIO

TRAJES SOBREMEDIDAS, EN CONFECCION ELEGANTE Y PERFECTO.—

### CA SA José Iglesias

Zapatos En gran surtido para señoras hombres y niño y en los últimos modelos.

## Reservado

### Adolfo Wegmann

## Reservado

### Aurelio Cuesta

### Los impresos

Ejecutados por la imp.

### EL Natales

Son los mejores

Impreso en la Imprenta  
EL NATALES

# ¿Como evitar futuros acaparamientos de terrenos?

0-0

Hoy, en víspera de realizarse una de nuestras mas grandes aspiraciones, cual es la colonización en Magallanes, es también precisamente cuando mas censuramos la poca previsión de nuestros gobernantes, en el sentido de haber permitido en forma escandalosa los acaparamientos de la tierras magallánicas allá por los años, 1903 al 1905, con evidente perjuicio para el Erario Nacional y la colectividad en general.

La Asociación de Colonos de Puerto Natales, para evitar en un futuro no muy lejano los acaparamientos que hoy estamos lamentando, que indubitablemente las generaciones venideras tendrían que enrostrarnos, hemos creído de imprescindible necesidad que en la Ley que está próxima a dictarse se establezca una cláusula con el objeto de evitarlo.

Al efecto, en la ley que está en estudio, en una de sus partes establece que el colono no podrá enajenar su predio MIENTRAS EXISTA PEN DIENTE COMPROMISOS CON LA CAJA DE COLONIZACION, que al desistirse el colono solo podrá vender a la misma Caja de Colonización, y esta a su vez pondrá a otro colono en su lugar; vale decir que una vez el Colono libre de todo compromiso con la

Caja de Colonización, y ya en poder de todos sus documentos completamente saneados, queda en libertad de vender a quien le plazca. Es precisamente aquí, donde esta Asociación ve un nuevo peligro de acaparamientos que estamos en la obligación de contrarrestar.

En consecuencia, esta Asociación ha solicitado de quien corresponde, y no descansará hasta conseguirlo, que, en la ley definitiva de colonización para Magallanes se introduzca un artículo que prohíba terminantemente, la venta de sus predios a terceros aunque sea dueño absoluto de él, y solo pueda comprar la misma Caja de Colonización, y ésta a su vez venda a otro colono, que no pertenezca ya a la Colonia establecida. Al no hacerse como esta Asociación lo tiene planteado, llegaríamos a la conclusión que a la vuelta de treinta o cuarenta años mas, tendríamos los mismo acaparamientos que hoy repudiamos, porque no faltaría una compañía o persona cual quiera que con sus millones compraría una colonia entera.

(BURGUES)

## Homenaje Colaborando

Aprovechando su primer número de publicidad "EL COLONO", órgano de la Asociación Aspirantes a Colonos «Presidente Alessandri» de Puerto Natales cumple con un deber de hacer un sincero homenaje a S. E. el presidente de la República don Arturo Alessandri Palma en reconocimiento de que hace quince años que desde los balcones de La Moneda decía: «Soy también ardiente partidario de la colonización nacional».

Por eso es que hoy presentan su testimonio de adhesión, sincero reconocimiento y patriótico estímulo a la magna obra de bien, de reconstrucción y engrandecimiento nacional en que se encuentra empeñado, la Asociación de Aspirantes a Colonos de Natales, el comercio, instituciones sociales, deportivas, Cuerpo de Bomberos; todas en general, fortalecidas en su fé, unidas compactamente en un mismo vinculo de lealtad, empujadas de un sentimiento de gratitud y reconocimiento para el Supremo Gobierno y en especial hacia el Excmo. señor presidente de la República en quien confiamos ver cumplidas, y realizadas nuestras justas peticiones de colonización y subdivisión de las tierras magallánicas.

Hace tiempo que en nuestro pueblo se formó una Asociación de Aspirantes a Colonos y una vez que dieron a conocer los fines que dicha Institución persigue, que es el de bien colectivo contó desde el primer momento con el apoyo decidido del diario «EL NATALES» y su director quien ha hecho conocer en sus columnas cuán benéfica y progresista sería la colonización y subdivisión de las tierras. También el diario «EL PAIS» ha contribuido en todas sus partes con la obra reconocida de su director en apoyar todo lo que es justo y de progreso y contrarrestar todo lo que denigra y degenera; pero desgraciadamente el periodico «EL ESFUERZO», órgano oficial de los Sindicatos Obreros ha abierto una campaña destructora de la realización de un bien colectivo nacional como lo es la colonización de la Ley 5.604, a la cual se acogen los aspirantes a colonos elevando sus licitas y justas aspiraciones de mejoramiento social y económico de este pueblo por medio de la formación de una colonia ganadero agricola y subdivisión de las tierras a base de ganadería en la forma que la mencionada Asociación después de un concienzudo estudio de personas con am-

plios conocimientos prácticos de ganadería y agricultura y de acuerdo con lo riguroso del clima de la región, confeccionado en su memorial de peticiones que fué puesto en manos de la Honorable Comisión Parlamentaria en la cual tenemos plena confianza que su informe sea favorable a nuestras peticiones por cuanto su viaje a esta provincia es obra de ellos mismos, o sea de los partidos políticos que la componen. Esta confianza se asentua con la demostración que nos ha dado el Honorable diputado, ingeniero Agrónomo señor Olave quien en cumplimiento de su misión no omitió sacrificio para hacer un recorrido de inspección a todos los terrenos entre Natales y Magallanes, cuando estaban los caminos intransitables por nieve y escarcha para poder comprobar lo necesario y provechoso que sería la colonización que solicitamos basados en las grandes facilidades que presta la Ley General de Colonización Nacional, porque creemos que esta ley esta ya en vigencia y solo se le agregaría algunos capitulos de acuerdo con las necesidades de Magallanes.

La Ley de colonización ha puesto ya en inmejorables condiciones a un gran número de familias y a una cantidad apreciable de obreros, lo que de muestra a ciencia cierta que la colonización y subdivisión de las tierras es un progreso social—económico y por lo tanto un factor del engrandecimiento nacional.

Sin embargo espíritus malévolos y desquiciadores, defendiendo los intereses de los grandes capitalistas empiezan a sembrar odios diciendo que la colonización no dará los frutos beneficiosos que se esperan.

¿Como ha podido sostenerse tamaña afirmación por gente que parece que piensa, por gente que parece normal; por gente que está obligada a discutir cuerdamente ya que se encuentra a la cabeza de multitudes, conduciendo verdaderas pobladas?

Los hombres que anhelan radicarse a la tierra, como es justa aspiración de este pueblo, al obtenerlo lograrían triplicarle su producción dando pan a un par de miles de almas; ¿Entonces por qué es mala la colonización? ¿Por qué ha de ser un fracaso? La nueva Ley de Colonización no merece el ataque injusto y enconado de quienes se empeñan en decir que ella solo va a llenar las funciones sociales de quienes la idearon.

GREBEZ

### Intención malévola

En «El Esfuerzo» del 22 del mes pasado aparece un artículo firmado por «Campesino» que deja bien al descubierto la mala intención del que lo escribió queriendo sembrar con ello, la cizaña y la desconformidad.

Como trabajador antiguo y dirigente obrero de campo y habiéndome tocado trabajar con firmas poderosas y

Estancias chicas; puedo dejar establecido, que ni en las estancias de la Exploradora (en las que seguramente tendrá Ud. trabajo y esas comodidades que pregona) ni en ningún otro establecimiento de esta índole, gozará ningún trabajador de las prerrogativas que con un poblador principiante; y voy a probarlo;

Los obreros que se enfermaron días pasados en Cerro Guido ¿fueron cuidados por la administración directa o indirectamente?

El mismo número de El Esfuerzo que aludo nos da la contestación: No la tuvieron.

Yo puedo citarle casos de obreros sin ocupación accidentados buscando trabajo y un poblador chico lo ha recojido hasta que la Cruz Roja los ha ido a buscar.

Los llamados pequeños pobladores no tienen casa grande pero si un modesto Puesto o rancho donde viven tan en común que no se sabe cual es el patrón.

Otro caso en favor de la subdivisión de las tierras es éste; Un poblador chico, no niega trabajo a nadie aunque tenga tres, cuatro o mas caballos y muchos los ocupan trabajando con sus animales propios, con un consiguiente sobre sueldo.

Y por último los trabajadores en estancia chica aprenden todos los que hacen del campo; no así los de Estancia grande que se encuentran sujetos a la hora de campana y más aún a la presencia de los capataces; pues los nuevos pobladores miden el trabajo que ha hecho el obrero y no las ocho horas que la ley exige.

Con esto se convencerá el que haya leído su artículo, que Ud. está errado en su afirmación; salvo que tenga argumentos mas convincentes que los expuestos en contra de la Asociación Aspirantes a Colonos.

Natales, 2 de Octubre de 1935

J. C. A.

### Atencion!!!

Los intereses creados tratan de obtener por todos los medios el fracaso de la Colonización y para ello creen conseguirlo por medio de noticias alarmantes extendidas por sus agentes.

Estos individuos despararraman sus ya calculadas mentiras de manera de hacer ver que la Colonización de tal o cual forma será un fracaso.

Atención obrero, empleado, ciudadano, ese sin duda alguna será uno de estos individuos a quienes hay que aislarlo.

Si piensas de acuerdo con la realidad de las cosas podrás inmediatamente comprender si su palabrería es solo mentira.

La fórmula propuesta por la Asociación Aspirantes a Colonos es la única que puede obtener el mejoramiento económico y general de esta laboriosa población.

## HOY MATINEE

—Gran programa doble—

1.o Universal presenta al Rey de los Cow boys en el estreno de la gran producción  
**Ken Maynard**

### La Muerte Negra

2.o—Estreno de la cuarta función de la sensacional serial de aventuras desarrolladas en el Africa Central.

## LOS MISTERIOS DE LA SELVA

## PALACE

### EN TANDA Y NOCHE

Ibarra y Cia. presenta el estreno de un programa de la Ajuria Especial, una verdadera joya cinematografica europea presentada por The British Dominios Company.

### A sus ordenes Princesa

Interpretacion de la ideal pareja del «Congreso Baila»

Lilian Harvey y H. Garat

## MARTES DE MODA

### Noche solamente

IBARRA y Cia. La importadora que nos diera a conocer El Danubio Azul presenta hoy el estreno de una nueva producción de la misma casa editora, con los mismos interpretes —el mismo Director— y la misma famosa orquesta de «El Danubio Azul»

## Carnaval

Pelicula filmada en Venecia, con preciosas vision de las poeticas gondolas en los famosos carnavales con las locuras que ha hecho famosas estas fiestas,

Por el actor: Joseph Schildkaut

# HOTEL VICTORIA

NATALES

Especial para banquetes— —Servicio esmerado  
 EBERHARD Y LADRILLERO TELEFONO 134

## DETENGASE !!!

— No gaste su dinero ahora dejelo para invertirlo en —  
 la nueva casa de

**Rafael Imperatore**

Que se abrirá próximamente

## OFREZCO:

Cachemira negra buena clase; generos para vestidos. opal, seda floreada en cortes percalas, gasas, camisas p. hombres combinaciones de seda, gorras, polvos, jabones cremas. DE ALMACEN provisiones para familias, centollas, lenguas de cordero, sardinas; surtido completo en licores.

CASA: LUIS RUIZ = EBERHARD N.º 299

## VENANCIO FANJUL

VINOS Y CERVEZAS

AL POR MAYOR

## JORGE GLUSEVICH

Almacen de mercaderias generales  
 Precios convenientes  
 BULNES 702 TELEFONO 8

## Almacen y Frutería

—DE—  
 LUIS E. VASSALLO P.

OFRECE: Provisiones para familias—Frutos del pais—Licores surtidos  
 Por el Alfonso recibo constantemente frutas, mariscos, y cecinas surtida

CALLE MAGALLANES ESQ. BORIES N.º 201

¿Desea pasar Ud. una grata estadía en Natales?

## Acuda al Hotel Bahía

de Manuel Gonzalez

SERVICIO ESMERADO TELEFONO 60

## JOSE DE CARLOS

Mercaderias generales

Vinos y Licores Ferrreteria —Telefono 66

## JOAQUIN FUEYO

—FERIA FRANCA DE NATALES—

HULE PARA PISO=HULE PARA MESA

en muy bonitos colores

## Se compra

Miguel Gasic

Toda clase de productos regionales, especialmente grasa, cueros de liebre, caballares y de vacunos, como tambien barriles vacios.

Pago los mejores precios

—Telefono 6

## Hotel Colonial

—DE—

LORENZO M. CONDE

NATALES

TELEFONO 17

**COTIN Y DAMASCO** para Colchones  
 Ofrecemos a precios ventajosos.

## Feria El Condor

Juan Macias Vera EBERHARD  
 No. 599

Confiteria, licores cigarrillos camisas corbatas fajas elasticas  
 medias de seda

## CASA SAN MARTIN

ESMERALDA No. 301

TELEFONO 131

Surtido completo en almacen Licorereria y confiteria

ACCENDADO use los antisarnicos  
**LAVES** son los más eficaces

## Constantino Gafo

AGENTE PARA EL TERRITORIO

Almacen y Baratillo Sabino SUAREZ

PROVISIONES Para familia, vinos licores, manteca de cerdo, etc. Salitre para las Quintas; Monturas chilenas  
 CALLE BULNES N.º, 599

## Almacen "Zeppelin"

DE CARLOS PEREZ

Calle Bulnes No. 601

PROVISIONES p' familias y productos de Chiloe en todos los ramos  
 Vino, Cerveza etc. Precios sin competencia

**Carnicería de** DARIO SUBIABRE

Carne de capón fresca a \$ 0.70 vacuño 1.60  
 Semillas fresca p. hort alizas, pasto avena. proxicamente leche fresca

BAQUANO 397